
Cervarezza

Al Vpnt üd Tramuntana e al Sul

A tachèva lîta un dì al Vpnt üd Tramuntana e al Su l: iün al

pürtündèva d ™ssrü pü fòrt üd cl atrü, quand i an vi≈t un via§giadur che

mpntrü aggnèva utrü l êra quacia da un mant™llE. I d) litighènt i an

cunvgn) alura ch'as füssa ritgn) pü fòrt qu™ll che ag l'™ssa cavada a far sì

che al via§giadur as tül™ssa vìa al mant™ll d'adøss.

Al Vpnt üd Tramuntana l incuminscé a supiar cun viulpnza, ma pü

al supièva pü al via§giadur a sü ≈trichèva int al mant™ll, tantE che ala fi

al pòvrü VpntE al duvé cavas dal sø propò§itE. Al Sul alura as fé v™ddrE int

al scêl, e døpp a pòg al via§giadur, che al süntèva cad, as cavé al mant™ll.

E la Tramuntana la fü custr™tta a rcgn≈sscE che al Sul l êra pü fòrt che lê.

T êla pia§)da la stori™lla? La vrëmmia rip™ttla?2

Nota!1!-!in questo dialetto, schwa può essere arrotondato parzialmente o
completamente, e nel secondo caso può anche chiudersi: (È 2 ~  2 ° 2 y). Lo

scriviamo di volta in volta come si sente, ossia E per (È 2 ~) e ü o ü per  (y). In
effetti, (y) è la realizzazione di schwa in posizione preaccentuale, e in tal caso
usiamo ü, oppure è postaccentuale in alternanza con (È 2 ~) e (°). Per (È 2 ~) basta

E, che indica sempre un suono non-accentato (se accentato nel nostro sistema di
trascrizione fonologico-ortografica s'indica con ë), mentre per (°, y) utilizziamo

l'esponente ö, ü per rispettare la regola secondo cui, quando una parola reca due

diacritici, la vocale accentata è sempre la seconda col diacritico, es. lümaga

/ly'mAAga/ «lumaca». Per questo scriviamo pòvrü anziché pòvrü: per mostrare che
l'accento cade sulla prima vocale col diacritico, /'pOOvry/ oppure, a un livello di
trascrizione più astratto, /'pOOvrÈ/. L'esponente non è inteso a indicare una
particolare brevità o una scarsa rilevanza fonologica, ma ha dunque solo funzione
ortografica: infatti in cervarezzino schwa finale si può avere sia come vocale epitetica



dopo gli incontri consonantici non ammessi dal sistema in fine di parola, come in

atrü, v™ddrE /'AAtrÈ, 'vEdrÈ/, e in tal caso è obbligatorio, sia come «ausilio
articolatorio» momentaneo in fonosintassi o anche nelle parole isolate o con

l'accento di frase, come in propò§itE, e in tal caso è del tutto facoltativo, /pro'pOOzit/.
Nota!2!-!nel testo scritto arpetla.


